

**Anfrage zur Stadtratsfraktion „Die Grünen im Rat“ zur Sitzung des Sozialausschusses am
08.12.2016**

Stellungnahme des Bereichs 5-12:

Wie viele Flüchtlinge sind in diesem Jahr bis jetzt nach Ludwigshafen zugewiesen worden?

Die Zuweisungen für 2016 sind abgeschlossen. Die ADD hat der Stadt Ludwigshafen in diesem Jahr 1091 Asylsuchenden zugewiesen.

Wie viele Asylbewerberleistungsberechtigte gibt es zurzeit in Ludwigshafen?

Aktuell sind 1.884 asylsuchende Personen nach dem Asylbewerberleistungsgesetz leistungsberechtigt.

Wie viele davon sind Erstattungsfälle?

Wie viele Fälle davon abrechnungsfähig sind, kann nicht gesagt werden. Es ist von schätzungsweise 1.500 auszugehen.

Wie viele sind länger als 15 Monate hier?

410 Leistungsbezieher sind länger als 15 Monate hier.

Stellungnahme des Bereichs 2-16:

Wie viele abgelehnte Asylbewerber (Menschen/Familien) sind in diesem Jahr ausgereist?

Im Jahr 2016 sind bisher insgesamt 249 Personen freiwillig ausgereist. Dabei handelte es sich um 93 Einzelpersonen und 43 Familien bzw. Ehepaare.

Wie viele wurden abgeschoben?

Im Jahr 2016 wurden 53 Personen abgeschoben (12 Einzelpersonen und 9 Familien).

Gibt es noch Asylbewerber, die noch keinen Asylantrag stellen konnten?

Derzeit haben noch 240 Personen keinen Asylantrag stellen können. Hiervon können vermutlich 28 Personen abgezogen werden. Diese haben beim Easy Gap teilgenommen. Allerdings wurde die Ausländerbehörde noch nicht offiziell über die dort vermutlich erfolgte Asylantragstellung informiert.

Stellungnahme des Bereichs 3-14:

Gibt es noch Kinder/Jugendliche in Ludwigshafen, die nicht zur Schule gehen?

Derzeit sind laut vorliegendem Datenbestand, unter Berücksichtigung der bis zum 15.11. erfolgten Zuweisungen, **277 schulpflichtige Flüchtlingskinder im Grundschulalter** registriert. Hiervon haben 275 einen Schulplatz bzw. sind, aufgrund einer Rückstellung (meist aufgrund der Reife), für das Schuljahr 2017/2018 an der entsprechenden Grundschule angemeldet. In den verbliebenen zwei Fällen wird derzeit die Anmeldung an einer Grundschule geprüft.

Im Bereich der weiterführenden Schulen werden die Jugendlichen im Alter von 10 bis 18 geführt. Hier sind derzeit 307 Kinder und Jugendliche registriert. Hiervon haben 275 Kinder und Jugendliche einen Schulplatz. Bei 32 findet sich der Vermerk "ohne Schulplatz".

Unbegleitete minderjährige Flüchtlinge (UMAs) befinden sich derzeit 111 in der Zuständigkeit des Stadtjugendamtes Ludwigshafen. Von diesen sind 97 an Schulen angemeldet, absolvieren eine Ausbildung oder durchlaufen ein Praktikum.

In der gemeinsamen Sitzung von Schulträger und Jugendhilfeausschuss wird die Verwaltung umfänglich berichten.